

Réunion Tripartite du 16/10/24 :

Présents :

- Pour la CAS : Jean Christophe FAVEREAUX (Président)
- Pour l'UNAF : Jean Lou LEULLIER, Martial THUILLIER et Emmanuel FIRMIN (Président)
- Pour la Discipline : Aurélien HAMEL (Président)
- Pour le Comité Directeur : Sylvie SILVESTRE (SG), Didier BARDET (Président Délégué) et Pascal TRANQUILLE (Président)
- Wilfried LECLERCQ (Directeur)

Dans le cadre d'une réunion biannuelle, Pascal TRANQUILLE a souhaité déclencher plus tôt que prévue en raison de divers retours négatifs au niveau disciplinaire.

1/ Compte rendu dernière réunion du 13/06/24 :

Pascal fait la lecture du procès-verbal rédigé par Wilfried.

Quelques modifications sont apportées :

- Pour les élections des nouveaux membres de l'UNAF, il faut ajouter Eric LEPRETRE et enlever Christophe.
- Sur les matchs à huis clos, il est demandé que les arbitres doivent être prévenus en amont de la rencontre. Voir si une indication apparaît sur le portail des officiels à destination des arbitres.

Le CR est ensuite validé tel que présenté.

2/ Evolutions constatées depuis le 13/06/24 :

- Certains arbitres ont été éconduits de leur fonction, ce qui engendre du mécontentement de leur part.
- Possibilité de réaliser des visios aujourd'hui en Commission Régionale d'Appel Discipline Ligue.
- La Fiche Protocole Huis Clos est suivie et respectée par les clubs concernés.
- La réunion des clubs D1/D2 s'est bien déroulée.
- Pour le projet de GoPro à destination des arbitres : la LFA autorise mais ne participera pas au financement.
- Ouverture des commissions : Le Président Pascal TRANQUILLE précise qu'il refusera les candidatures des arbitres officiels en activité pour le rôle de délégué. En effet, ce ne sera pas compatible avec les disponibilités souhaitées et leur mission d'arbitre.
- En discipline, pas de problème répertorié concernant les rapports d'arbitres en ce début de saison.

3/ Parole à l'UNAF, Emmanuel FIRMIN :

Il relate la multiplication des problèmes rencontrés par les arbitres depuis ce début de saison. Il constate une recrudescence dans la discipline, avec des comportements inadaptés, des joueurs caractériels, une violence accrue et un climat tendu sur les terrains.

Aurélien HAMEL confirme une dégradation au niveau disciplinaire très tôt dans la saison. C'est effectivement tendu sur mais aussi en dehors du terrain. Il constate également que la présence d'un délégué officiel a tendance à adoucir les mœurs et influencer sur les comportements.

Pascal dit cependant qu'il trouve que la qualité des arbitres s'améliore.

Jean Christophe explique que ceux sont surtout les fins de matchs qui deviennent de plus en plus difficiles. Il faut peut-être un accompagnement plus poussé pour certains arbitres qui débutent

Il est éventuellement demandé un bilan date à date avec la saison dernière concernant la discipline par rapport :

- Aux clubs
- Aux divisions
- Aux équipes qui descendent de Ligue

4/ La CAS, Jean Christophe FAVEREAUX

Il est constaté la difficulté de désignation pour les très jeunes arbitres :

- Ils sont souvent immatures
- Il faut les désigner à proximité
- Il faut les désigner uniquement en U13 car jouent souvent l'après-midi

La problématique comportementale n'est pas propre au Football, elle se généralise malheureusement dans de nombreux sports.

Sinon, bon renouvellement du nombre d'arbitres cette saison, mais avec une augmentation du nombre d'indisponibilités chaque week-end.

Peu de couverture pour la Seniors D4.

5/ Pour le CD, Pascal TRANQUILLE :

Il évoque les huis clos pour certains clubs, et se pose la question de l'après. Certains clubs risquent gros.

Il informe les présents de la réunion sur la refonte des championnats qui se déroulera le 22/10/24. En fonction des orientations avancées, cela aura également un impact sur les arbitres mais aussi sur la couverture des rencontres.

6/ Tour de table :

- Emmanuel FIRMIN, UNAF 80 :

La prochaine AG de l'UNAF est prévue en juin 2025. Il recherche des contacts pour une grande salle. Il est orienté vers la Bodéga ou alors l'APRADIS (qui refait son amphithéâtre).

- Martial THUILLIER, UNAF :

Il évoque le coût du kilométrage en futsal avec de gros déplacement au niveau départemental. Peut-être revoir le barème des frais car peu attrayant par rapport à la LFHF.

Le Président lui dit que c'est à étudier, et qu'il peut faire une proposition.

- Sylvie SILVESTRE, Secrétaire Générale :

Sylvie avance les difficultés de désignations en fonction des indisponibilités de chacun et des huis clos. Il ne reste que peu de délégués à désigner sur les rencontres à risques.

- Aurélien HAMEL, Discipline :

Il se dit inquiet par rapport à la dérive des comportements.

- **Jean Christophe FAVEREAUX, CAS :**

Il propose de mettre Guillaume DEBART en avant lors de la prochaine Assemblée Générale du DSF. Son parcours dans l'arbitrage national est exemplaire, il serait intéressant de saluer sa carrière qu'il a récemment stopper pour intégrer la DTNA de la FFF.

Pascal émet un avis favorable, charge à Jean Christophe de s'assurer de sa présence, et Wilfried s'occupera de commander un plateau supplémentaire. Il est également proposé dans ce cas de solliciter Rudy BUQUET, puisqu'ils ont officié en duo de longues années.

- **Pascal TRANQUILLE :**

Il pose la question du retour sur le travail de Clothilde BRASSART.

Jean Christophe précise qu'il est très content de son travail. C'est un appui technique et administratif important. Les sensibilisations effectuées auprès des clubs sont de qualité. Par contre évaluer son impact est assez particulier. On peut toutefois corrélérer l'augmentation du nombre d'arbitres en formation depuis deux ans et les interventions de Clothilde au sein des clubs.

Le Secrétaire de séance : W. LECLERCQ